

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
CON SUPLEMENTOS
Semanal: de ciencias literatura y arte y mensual: de modas dibujos y labores.
EN MADRID, ED. DE LA MANANA, UNA PT.
EN PROV. Y PORTUGAL, 5 PTS. TRIMESTRE.
EXTRANJERO Y ULTRAMAR, 12 PTS. TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION
MADRID, FACTOR, NUM. 7.
AÑO XLII. NÚM. 12299

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
LA EDICION DE LA MAÑANA A CUATRO REALES EN MADRID, A DOMINGITO
PRIMERA EDICION Madrid, Miercoles 9 de Diciembre de 1891 DE LA MANANA OFICINAS FACTOR 7

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LINEA
Los anuncios de f.º plana, reclamos, etc. financieros referentes a Bancos y Sociedades, á precio convencional. Se reciben exclusivamente en esta administracion, en las oficinas de la Sociedad General de Anuncios, ALCALA, 6 y 8, entresuelo.
PRECIO DE LA VENTA
Por menor: 5 céntimos.
Por mayor: 90 céntimos 30 números.

PETROLIO
REBAJA DE PRECIOS
Luz radiante, clara, tersa y brillante, tan inofensiva como el aceite de oliva. Acabá de recibirse nueva marca de este líquido. LATA, 11.75 pesetas; LITRO, 0.68. Único depósito, HORTALEZA, 15, nuevo bazar de alumbrado. Sucursal, Mesón de Paredes, 13, Madrid.

TRANSPORTES para el EXTRANJERO
L. Ramirez, Alcalá, 12.—Madrid.

A. VALLEJO
Muebles, tapicería, colgaduras, despachos, comedores, alcobas, recibimientos. Se ha trasladado.
Próximo á las Calatravas
TELEFONO 911

29 ALCALA 29
SE HACEN PARA SRA. VESTIDOS Y ABRIGOS desde 20 pias. Especialidad en lino. Rodz. P.º Angel 6

Los molestísimos RESFRIADOS de la nariz y cabeza, se quitan con el **RAPÉ-NASALINA** del Dr. Andreu. Remedio pronto, eficaz y de muy fácil uso. Caja 6 rs. en las boticas.

Madame ANTOINE et FILS
dentistas de SS. MM.—PUERTA DEL SOL, 13, 2.º

MARIA
TIENE GRAN SURTIDO DE SOMBRES para señoras y niñas. Precios módicos. Caballero de Gracia, 8, ent.º dcha.

VINOS
blancos y tintos «BAYO», vinagre de uva.—CERVANTES, 8.

PEAU D'ESPAGNE ROYALE
Esencia para el perfume de última novedad. Se ha recibido gran remesa. Perfumería Inglesa. Carrera de San Jerónimo, 3; Se remiten pedidos á provincias.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

A LA UNA DE LA MADRUGADA
TELEGRAMAS DE FABRA.

Paris, 7 (recibido el 8).
Fondos franceses: 3 por 100, 95-90; 4 1/2 por 100, 104-65.
Consolidados ingleses: 95 7-16.
Fodos españoles, 4 por 100 exterior, 66-85.
Obligaciones de Cuba, 470.
Ultima hora, 66 25-32.

Londres, 7 (recibido el 8).
Clausura de la Bolsa de hoy:
4 por 100 exterior español, 66-68.

Paris, 7 (recibido el 8).
Numerosas personas han acudido durante todo el día de hoy, á visitar el cadáver del ex-emperador del Brasil D. Pedro de Braganza. El cadáver será trasladado mañana por la tarde á la iglesia de la Magdalena, donde será colocado en un magnífico catafalco para celebrar solemnes honras fúnebres el miércoles por la mañana.

Se le tributarán los mismos honores militares que los que se hicieron al rey de Hannover.

Todas las tropas de la guarnición de

Paris formarán la carrera que seguirá el cortejo fúnebre el miércoles, hasta la estación del ferrocarril.

En el tren expreso de las ocho y veinte será conducido á Lisboa el cadáver de D. Pedro, acompañado de la familia imperial.

Paris, 7 (recibido el 8).
El periódico *Le Temps* acoge el rumor de haber sido adelantados al Crédito Moviliario por una sociedad de banqueros, cinco millones de francos.

Paris, 7 (recibido el 8).
La Cámara de los Diputados ha aprobado hoy por 357 votos contra 27, el acta del socialista Lafargue por el distrito de Lila, reconociéndole su calidad de súbdito francés. Después ha seguido la discusión del presupuesto de Marina reanudando el señor Lockroy su discurso.

Paris, 7 (recibido el 8).
El Senado ha aprobado, en su sesión de hoy, el proyecto concediendo primas al cultivo del lino y cáñamo. Después ha seguido el debate de las tarifas arancelarias.

Viena, 7 (recibido el 8).
Es ya conocido el texto de los tratados de comercio concertados con Alemania, Bélgica é Italia. El tratado con Alemania contiene la cláusula de nación más favorecida para dicho país. Suprime todos los derechos de tránsito y establece la reciprocidad para ambas naciones, bajo el punto de vista comercial é industrial.

De la propia suerte, el tratado con Bélgica otorga la cláusula de nación más favorecida.

El de Italia obliga á las partes contratantes á no imponer otros derechos que los interiores en los respectivos países á las mercancías no producidas en el mismo país.

Paris, 8.
En la sesión celebrada anoche por el Senado quedaron aprobados muchos artículos del proyecto de Aduanas.

No obstante las observaciones del ministro de Cultos Sr. Fallieres, el Senado acordó fijar para mañana el debate de la interpelación sobre las relaciones entre la Iglesia y el Estado.

La Cámara de diputados consagró toda la sesión de ayer á la discusión del presupuesto de Marina.

El Sr. Lockroy censuró estensamente el sistema de construcciones navales y el estado de la escuadra francesa.

El Sr. Chautemps insistió en la necesidad de aumentar los créditos para el mejoramiento de la marina.

La Cámara acordó celebrar sesión hoy por la mañana.

Roma, 8.
Sesión de la Cámara de anoche.—El diputado ministerial Sr. Curioni presenta una proposición de confianza al gobierno por su política religiosa. Es aprobada por 248 votos contra 92, terminando con esto la interpelación del Sr. Cavalloti.

Londres, 8.
La *Gaceta de Londres* publica hoy un decreto anunciando que la corte británica guardará luto oficial por la muerte del ex-emperador del Brasil, D. Pedro de Braganza.

Londres, 8.
Se ha desencadenado una violenta tempestad en las costas occidentales de la Gran Bretaña. La mayor parte de los buques se han visto obligados á refugiarse y permanecer en los puertos.

Ha fallecido en Valladolid D. Luis Alonso Martín, ex-presidente de aquella Diputación provincial y jefe del grupo gamacista.

Los periódicos de Huelva dicen que para el día 25 del actual llegará á dicho punto el Sr. D. Emilio Castelar, visitando después el histórico monasterio de la Rábida.

Ayer mañana acudió á casa del señor Cánovas una comisión de obreros en demanda de trabajo, y en el acto fué recibida por el subsecretario de la Presidencia del Consejo de ministros.

Enterado el Sr. Cánovas de las pretensiones de la comisión, escribió inmediatamente al ministro de Fomento y al alcalde de Madrid interesándose á fin de que arbitren cuantos recursos puedan para procurar trabajo á la clase obrera.

Un constante lector de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA nos escribe lo siguiente:

«El hecho decididamente prohibicionista de los franceses, confirma una vez más la razón de los fabricantes de vidrio españoles, pidiendo para los nuevos aranceles el derecho de 16 pesetas los 100 kilos. Como las primeras materias que se emplean para dicha fabricación son extranjeras, claro está que es imposible competir en precios con ellos.

Así se explica el cierre reciente de las fábricas de la Moncloa y de alguna otra de España que de otro modo subsistirían.»

Con motivo del fallecimiento de su majestad el rey D. Pedro de Braganza, emperador que fué del Brasil, S. M. la reina regente se ha servido disponer que la corte vista de luto durante veinticuatro días, mitad de riguroso y mitad de alivio, debiendo empezar desde ayer.

La suscripción nacional ascendía ayer á la suma de 3.857.864.30 pesetas.

Los amigos y admiradores que en Almería tiene D. Nicolás Salmerón, tratan de regalarle en un álbum artísticamente encuadernado, un acta que firmarán los vecinos que de este modo quieran demostrar sus simpatías hacia el elocuente filósofo.

HAN FALLECIDO:
En Badajoz D. Francisco Gómez y Landero.

En Córdoba D. Rafael Castillo y Zaldúa y doña Rafaela López Delgado.

En Ubeda D. Agustín Crespo y Ruiz.

En Cádiz doña Dolores Muñoz y Ojea y D. Francisco Fuentes Blanco.

En Oviedo doña Eulalia García Rozada.

En Teruel doña María Salvador de Alba.

En Santander D. Gustavo Pardo y Mora y doña Juana Iraurqui.

No tenemos la menor noticia de que la reina Isabel y el rey D. Francisco hayan renunciado á pasar en Francia las temporadas que allí habitualmente residían.

No hay la menor noticia oficial de que hayan ocurrido desórdenes en Mindoro ni en la Pampanga.

Los rumores, que sobre esto han circulado, son seguramente una invención.

No tiene el menor fundamento cuanto se diga sobre el tipo á que haya de realizarse el empréstito de 250 millones de pesetas.

El alcalde de Madrid Sr. Bosch, no es presidente del círculo reformista. Renunció este cargo ántes de tomar posesión de la alcaldía.

Han contestado ya á la circular que el director de la estación enotécnica de España en Paris ha dirigido á todos los ingenieros agrónomos de España los de Baleares, Cáceres, Cádiz, Castellón, Coruña, Granada, Guipúzcoa, Huelva, Huesca, Lugo, Madrid, Orense, Sego-

via, Soria, Teruel, Valencia, Zamora y Zaragoza; de los directores de granjas experimentales de Barcelona y de Valencia, de la sociedad Económica de Amigos del País de Zaragoza y de los comisarios regios de Agricultura de Alava, Castellón y Segovia.

Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla más caracterizados que residen en Madrid, niegan todo fundamento á los rumores acogidos por algunos periódicos, suponiendo que el Sr. Ruiz Zorrilla ha planteado la reconciliación con federales y centralistas y que estos han rechazado sus iniciativas.

Ayer ha visitado el presidente del Ayuntamiento de Madrid, acompañado del teniente alcalde Sr. Novella, los terrenos que están más allá de los cementerios de San Isidro, San Justo y Santa María, para estudiar el terreno en que muy pronto ha de comenzar á construirse la neópolis del Oeste.

Los periódicos dicen, y están en lo cierto, que el ministro de Ultramar, señor Romero Robledo, se ocupa actualmente con la mayor asiduidad en reducir, en todo lo posible, los gastos de los nuevos presupuestos, y en atender á la solución de las dificultades surgidas con motivo de la recogida de los billetes en Cuba. No pasará mucho tiempo sin que se conozcan algunas de las resoluciones del digno ministro. Y en cuanto á la presentación de los presupuestos á las Cortes, se hará con sobrado tiempo para que puedan ser minuciosamente discutidos y examinados.

Es absolutamente inexacto que haya aumento alguno en el proyecto de presupuesto de la Presidencia del Consejo.

Lo que ha podido dar lugar á que así se suponga, es el que se haya previsto, para el ejercicio próximo, el empleo del saldo del crédito que las Cortes votaron en tiempo del ministerio Sagasta para los gastos del centenario de Colón.

En cuanto á la Presidencia, no hay en su presupuesto, como dejamos dicho, ningún aumento, á pesar de que se han llevado á cabo en el edificio de la misma bastantes obras de reparación y de ornato interior, reconocidas como indispensables desde hace años.

El Ayuntamiento de Valladolid, deseando contribuir al mayor brillo de las fiestas del próximo centenario de

Pero Calumet envejece; Calumet tiene horas de aborrimiento. Coge la pluma ó el bastador, ó el pincel... ¡Ah!... Sí, bien, mi pobre amigo... ¡pero ya es demasiado tarde! ¡El cuadro, la estatua, el artículo... nada sirve ya! ¡Ha concluido! El boulevard ha triunfado del talento de Calumet. ¡Calumet ha muerto! ¡El boulevard le ha matado!

Cuando uno se inquieta por la multitud, cuando uno se acicala por quinientos individuos que os encontraron por la noche, cuando uno se viste por los abonados á un café, por talento que se tenga, no se tiene bastante para resistir dos años de semejante exhibición.

El joven más espiritual de la tierra se gastará fatalmente en ese oficio de maniquí literario. Y cuando, orgulloso del efecto producido, se duerma, diciéndose:—¡Vamos! ¡mañana se hablará de mí, no he perdido el día!—¡cómo se engaña!

¡No ha hecho más que tragar una nueva dosis de veneno del boulevard.

Regla general: Cortar lo menos posible la cola de su perro. El perro puede morderos y puede estar rabioso.

En ese París, tan brillante en la superficie y tan lúgubre en el fondo, las seducciones y las hechicerías de los teatros ocupan un gran lugar, mayor aun que el que yo les doy en este libro.

El rey del boulevard, por ejemplo, es el actor, el actor *debutante* ó el actor de fama, esto importa poco. Cada uno de los dos tiene su público. Mirad al uno y al otro, miden con arrogancia el asfalto, miran con altivez á los que pasan á su lado, orgullosos como Artaban, con frecuencia rapados como D. César.

El actor sabe bien que todas las miradas se fijan en él: se trata de recibir convenientemente ese fuego vivo de miradas y de ojeadas. Creedme, no es en la escena donde se representan las más hermosas comedias.

Y los actores no fascinan todavía tanto á la muchedumbre como las actrices.—¡Ah! qué hermosa novela, pero qué terrible también la novela de una actriz... Se ha hecho—se hará siempre—de ella dramas y sainetes: mañana se volverán á hacer.

Pero el verdadero drama de la actriz ha sido escrito por Julio Janin, hace mucho tiempo en los buenos días de sus hispanas folletines. Nos dijo todos los sueños, todos los proyectos, todas las esperanzas, todas las decepciones de los *debutants*. La *debutante* saluda al director, al administrador, se inclina

ante el jefe de tramoya, dirige una mirada suplicante al conserje y hace piruetas al bombero. Renuncia á todo esto al día siguiente si ha sacado bien su famosa escena del cuarto acto.

Con frecuencia, es cosa muy particular la existencia de una actriz *debutante*, tiene diez y seis años, color fresco, mirada viva, dentadura blanca... Apenas si se la mira. Alguno colegial inflamable se aventura, tal vez á regalarla un modesto ramo de violetas, acompañado de un papel que contiene unos abrasadores versos. Pero eso es todo.

Pasa el tiempo.

La *debutante* tiene treinta líneas en una pieza nueva. Empiezan á mirarla. ¡Pero se mete tan pronto entre bastidores! No importa. Recibe á veces, pero no con frecuencia, un ramo de rosas. Durante este tiempo corre sus veinte años con dientes menos blancos: su color toma tonos satinados por el polvo de arroz y sus ojos comienzan á reclamar un poco de negro para conservar su vivacidad.

Entre tanto llega á desempeñar papeles importantes y á lucir trajes lujosos en la gran obra de M. d'Ennerey. ¡Asunto serio! Las rosas se truecan en camelias. Las camelias se multiplican y los pretendientes exclaman:—¡Victoria! ¡victoria!—cuando, después de haber sitiado la plaza con ramos, bombones y pulseras, no han logrado más que lo que habían conseguido por un *bot* de cerveza en los tiempos en que la dama hacía *Célimene* en el teatro de la *Tour-d'Auvergne*.

La vejez de esta mujer es terrible. Estaba yo en el Hipódromo, hace algunos años. El ilustre nombre impreso en el anuncio con letras colosales, me había atraído, como á otros muchos. *Madame Sagui* debía bailar. ¡Madame Sagui! la legendaria cabriolista, el hada de los bailarines, la diosa de los acrobatas! Yo había oído hablar mucho de *Madame Sagui*, jamás la había visto.

Tiene ochenta y tres años, decía el programa. ¿Lo creéis? Aquella *Dejaret* de la cuerda floja, brincaba, hacía piruetas y daba vueltas en el aire con la agilidad y la gracia de la juventud. Javier Aubriet; en un antiguo folletín de *La Prensa*, nos asegura que las mujeres viejas son jóvenes «sobre cuya cabeza ha nevado». Yo soy de su parecer.

Mientras que bailaba *Mad. Sagui*, escoltada por dos *caballeros sirvientes*, se referían entre la concurrencia las mil y una particularidades de su vida, que ella misma ha confiado en sus *Memorias*, publicadas hace mu-

EL DON JUAN DE VIRELOUP.

dedos las pavesas de la carta—espero que ese mala cabeza nos dejará en paz.

En efecto desde aquel día reinó completo silencio entre las fundiciones de Sidi-Oued y el pueblo champenois enclavado en la falda de agrestes montañas y tupidos bosques.

Trascurrieron varios años.

Las sendas del antiguo caserío de Vireloup se habían obstruido por el follaje dándole ahora, á través de aquella espesa capa de verdura, un aspecto pintoresco y misterioso.

En Auverrie, las niñas que iban á la escuela en zuecos cuando salió Mariana del convento, eran ya mujeres y unas tras otras todas se habían casado.

Tan solo Mariana, entre las jóvenes de su edad, continuaba soltera, y á pesar de no tener más que veintitres años y estar más hermosa que nunca, comenzaban las gentes del pueblo á considerarla casi como á una vieja.

Su pertinaz aversión al matrimonio—asi lo creían todos—hizo que corrieran las voces de que iba á meterse monja.

El recaudador miraba impasible á su hija, ocupándose muy poco de ella y pensando para su capote, cuando la veía más melancólica que de costumbre.

—¡Ya se cansará! ¡Creo que ya está cansada!...

La joven no se cansaba. Con la tenacidad del carácter langrés, era firme en sus resoluciones y esperanzas.

Cuando á la caída de la tarde, intranquila por el silencio de su prometido, sentía que la duda se apoderaba de su espíritu con las sombras del crepúsculo, entornaba los ojos y Santenoge se le aparecía tal cual le vió en sus tres únicas entrevistas, alegre, independiente, altivo y leal. Creía percibir su clara y sonora voz, y su alegre y franca carcajada.

Veía sus hermosos ojos y aquella mirada clara y profunda que tanta impresión causó en su corazón, y las dudas se evaporaban, mientras que las estrellas comenzaban á mostrarse en el firmamento, reflejándose en las cristalinas aguas del riachuelo.

—¡Cumpliré su palabra!—pensaba Mariana.—Sucedá lo que quiera, yo seré esclava de la mía... ¡No le olvidaré!

El amor de Santenoge reposaba en su corazón como la reliquia en el fondo del relicario.

Desde la muerte del doctor, el señor de Fevrier y su hija se habían trasladado á la casa de este.

Mariana se pasaba sola ó acompañada de la anciana Anélica la mayor parte de los días,

Su habitación favorita era el cuarto en que Dionisio Brocard exaló su último suspiro. Allí, con gran esmero, había reunido todos los muebles y objetos que su tío prefería. Los cuadros, el busto de Diderot, la mecedora habían conservado á esta pieza su antigua fisonomía.

Una tarde del mes de agosto, Mariana estaba asomada á la ventana que comunicaba con la terraza, pensando en la tristeza que la rodeaba.

El único consuelo de la joven era el recuerdo de Santenoge, pues su único amigo, Dionisio Brocard, ya no existía.

Mariana recordaba que hacía cinco años, casi día por día, en aquella misma ventana y casi á la misma hora, Juan de Santenoge había jurado eterno amor...

Estas reflexiones cruzaban por su calenturienta mente, cuando un ruido de pasos se oyó en el jardín.

—¡Anélica!—exclamó la joven, creyendo que sería la anciana sirvienta del doctor.

Nadie respondió.

Sorprendida Mariana sacó la cabeza para ver quien era y divisó sobre el claro horizonte una forma conocida, alta, esbelta, robusta, muy parecida á Juan de Santenoge.

En el mismo instante atravesó la terraza. Una cabeza cubierta con un ancho sombrero se acercó á la ventana, y una voz sonora y alegre dijo:

—¡Buenas tardes, señorita Mariana!

Era el propio don Juan de Vireloup en carne y hueso, un poco mas delgado, pero siempre con su franca alegría y expresiva mirada.

—¡Ah!—exclamó Mariana, apoyándose para no caer en el marco de la ventana.

La alegría y la emoción la habían cortado la palabra, pero las manos de los dos jóvenes al juntarse se encargaron de comunicarse lo que sus labios no podían decir.

Las explicaciones vinieron despues.

—¡Cinco años!—principió Mariana.—¡Cinco años sin noticias vuestras!

—Pero qué, ¿no habeis recibido mis cartas?

—Ni una sola.

—Esto debe ser cosa del señor Fevrier... habrá confiscado mi correspondencia como quisiera, antiguamente, confiscar mi libertad. También he escrito al señor Brocard. ¿No os ha dicho nada?

—Mi pobre tío murió á los pocos meses de vuestra marcha.

Santenoge se conmovió visiblemente al oír la noticia.

Colón, acordó, en sesión pública, conceder 5000 pesetas á premiar la Memoria que mejor puntualice la casa donde murió el inmortal navegante.

También se propone aquel municipio publicar por su cuenta un libro titulado *Valladolid á Colón*, en el que deberán colaborar todos los escritores de ciencia, historiadores y poetas de la capital y su provincia.

Aprobada por el Supremo la sentencia de muerte recaída en la causa de Mojados, la prensa de Valladolid, las autoridades civiles y militares, han remitido telegramas á S. M. la reina, solicitando el indulto de los reos Gumerindo del Pozo y Victoriana Pérez.

El tren mixto de Granada descarriló el domingo al entrar en la estación de Montefrío, quedando fuera de la vía la máquina y dos coches. Por fortuna no ocurrieron desgracias personales, reduciéndose el accidente á dos horas y media de retraso.

TELEGRAMAS DE FABRA:

Paris, 8.
Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 66-68 y 67-00.

Roma, 8.
El tratado de comercio y navegación italo-alemán contiene numerosos artículos que modifican el de 1833.

Según el proyecto, Italia conserva la libertad para los algodones, excepto los estampados, y para el material de ferrocarriles, maquinaria, etc.

Las concesiones que se hacen á Alemania versan sobre los tejidos de lana, los hierros, tinturas, lozas y porcelanas.

Italia, en cambio, obtiene importantes reducciones en los vinos de pasas, aceites de oliva, mármoles, corales, ganado vacuno, de cerda y otros artículos.

Bolonia, 8.
En una fábrica de pólvora establecida en Marano, ocurrió ayer una terrible explosión, resultando cuatro personas muertas y otras muchas heridas.

Nueva York, 8.
El señor Crisp ha sido elegido presidente de la Cámara. Los periódicos creen que esta elección asegura el triunfo del partido proteccionista y la candidatura de Hills para la presidencia de la Union.

Bombay, 8.
Ha ocurrido un choque de trenes entre Moulton y Lahore, resultando 34 muertos y numerosos heridos, todos indígenas.

Fecamp, 8.
Ayer se desencadenó aquí una violenta tempestad, que ocasionó grandes destrozos y muchas desgracias personales.

Una lancha de pesca tripulada por 24 hombres se fué á pique á consecuencia del temporal. Todos los pescadores perecieron ahogados.

Berlin, 8.
Los tratados de comercio entre Alemania, Austria é Italia quedaron ayer

presentados en las Cámaras de Berlín, Pesth y Roma.

Londres, 8.
Un despacho recibido de Buenos Aires, dice que el Sr. Osorio ha sido nombrado gobernador de Río Grande del Sur. Añade que la revolución ha terminado por completo.

Paris, 8.
Sigue reinando completa calma en nuestro mercado de cereales.

Los precios de los trigos no han tenido variación notable, pagándose los blancos del país de 25'50 á 27 y los rojos de 24 á 25.

Los trigos extranjeros se cotizan con una nueva baja de 50 céntimos quedando de 24'75 á 25 los de California y de 23'75 á 24 los de San Luis cada 100 kilos.

Paris, 8.
En la sesión celebrada esta mañana en la Cámara ha continuado el debate del presupuesto de Marina, habiendo intervenido en él varios oradores. Estos han reclamado la adopción de varias reformas; pero la mayoría de ellos han convenido en que las censuras del señor Lockroy son exageradas.

Lisboa, 8.
El cadáver de D. Pedro será acompañado desde París hasta la frontera francesa por el secretario de la legación de Portugal en París, Sr. Acevedo.

En la frontera española se hará cargo del cadáver del ex emperador del Brasil el secretario de la legación de Portugal en Madrid y un representante del rey D. Carlos de Portugal.

En Irún se formará un tren real fúnebre, que conducirá hasta Lisboa el cadáver de D. Pedro de Braganza, al que se harán aquí todos los honores militares que corresponden á su alta gearaquía.

El conde y la condesa de Eu y sus hijos se alojarán en el palacio real de las Necesidades, por su calidad de pertenecer á la familia real de Portugal.

El ministro de Portugal Sr. Navarro continuará por ahora en París.

Lisboa, 8.
El tren real conduciendo el cadáver de D. Pedro de Braganza llegará á esta capital el sábado próximo. El mismo día será inhumado el cadáver en el panteón de la familia de los Braganzas.

Toda la guarnición de Lisboa formará desde la estación central del ferrocarril y acompañará al fúnebre cortejo hasta la cripta de San Vicente de Fora.

Notoria es la devoción que despierta en España la festividad de Ntra. Señora, bajo la advocación de su Concepción Purísima.

En todas las poblaciones de la Península habránse efectuado ayer funciones religiosas para solemnizar el augusto misterio; pero seguramente ninguna habrá podido revestir la grandiosidad y magnificencia que la verificada ayer mañana en la suntuosa iglesia de San Francisco el Grande de Madrid.

Desde las nueve un numeroso gentío

en que tenían representación todas las clases sociales, se situó en la plazuela que da acceso al templo. Media hora más tarde abriéronse las puertas á los fieles, los cuales penetraron rápidamente, deseosos de ocupar los mejores puestos.

A las diez próximamente comenzaron á llegar lujosos carruajes, de los que descendían elegantes damas.

La infinidad de devotos compartía su atención entre el majestuoso altar portátil en que se ostentaba la preciosa imagen de la Inmaculada, y el coro, de donde muy en breve habrían de partir las armoniosas notas de la orquesta dirigida por el insigne Mancinelli.

La función principió á las once menos cuarto.

Ya anticipamos nuestro humilde juicio respecto á la gran misa del notable maestro. Los *Viries*, el *agnus* y el *gloria*, son verdaderas joyas de música clásica.

Si los respetos debidos á la santidad del lugar no lo hubieran impedido, Mancinelli habría recibido ayer mañana un torrente de aplausos, pues el entusiasmo de los fieles bien visiblemente se dejó notar en los acentuados y cariñosos murmullos que le dedicaron.

Han contribuido á tan extraordinario éxito los encargados de los solos, Sres. Tabuyo, Borruchia, Tauci y Puig, el concertista de violín Sr. Pérez (don Manuel), el notable maestro Sr. Mateos y el coro de niños.

El panegírico que pronunció el orador sagrado Sr. San Julian, fué muy notable.

Entre la multitud que ocupaba la majestuosa iglesia, se veían numerosas personas muy reputadas en el arte musical, que elogiaron el magnífico trabajo del muy distinguido Mancinelli. Este recibió al terminar la función, calurosas felicitaciones.

Ha sido muy comentado y agradecido por las gentes del pueblo, el acuerdo de que los fieles penetrasen en el templo sin papeleta.

Han tomado parte en tan solemne ceremonia, sesenta profesores, sesenta coristas, veinticuatro niños, tenor, barítono y bajo, y organista. Total, 148 ejecutantes.

Con un lleno completo se ha verificado en el Salon Romero el segundo concierto de música de Cámara, cuyos números fueron extraordinariamente aplaudidos.

El trio en *re mayor*, de Beethoven, fué interpretado de una manera primorosa por la señorita Chevallier y los señores Francés y Rubio, quienes obtuvieron de su numeroso auditorio una ovación tan estrepitosa como merecida.

El Sr. Francés ejecutó luego una obra de Vieniawski que le valió grandes aplausos y se vió obligado á tocar una pieza de su composición, que no figuraba en el programa.

No hay palabras con qué ponderar

la delicadeza y brillantez con que la señorita Chevallier ejecutó á continuación unas variaciones de Beethoven.

La artista fué aclamada y tuvo que interpretar otra pieza, á instancias del público, que no cesaba de colmarla de bravos y palmadas.

Una admiradora suya, la señorita Gloria Keller, la obsequió con una preciosa canastilla de flores naturales.

También fué muy celebrado el señor Rubio en la sonata en *la*, de Boccherini.

Terminó el concierto con el cuarteto en *sol menor*, de Brahms, por la señorita Chevallier y los señores Francés, Galvez y Rubio.

Algunos de sus tiempos fueron repetidos, y todos sus intérpretes oyeron resonar repetidos y entusiastas aplausos.

El vapor correo *Antonio Lopez* salió anteayer de Cádiz para Montevideo.

Por los ministerios correspondientes se han dado órdenes autorizando, tanto de noche como de día, los trabajos de carga de buques en los puertos para atender á exigencias del comercio de exportación en las actuales circunstancias.

Con motivo de la festividad del día se declararon ayer en huelga los dependientes de la fábrica de cervezas de la calle de Lavapiés.

Noticias de Marina:
Se ha concedido el retiro del servicio al contraalmirante mayor de segunda clase D. Luis Rodríguez Blanco.

A varios jefes y oficiales de la armada ha sido permutada por la cruz roja del Mérito militar la blanca de la misma orden, que se les concedió por las operaciones de la isla Tapul (Joló).

Se ha dispuesto que se celebre concurso supletorio entre los asesores de provincia marítima para cubrir dos plazas de auxiliares supernumerarios del cuerpo jurídico de la armada.

Ha sido elevada á la categoría de dirección la jefatura del depósito Hidrográfico. Dicho cargo será desempeñado por un capitán de navío de primera clase.

Se ha dispuesto que se consideren como válidos para presentarse á examen de segundos maquinistas navales los ejercicios de navegación practicados en cualquiera clase de buques de vapor.

Se ha circulado en la armada la real orden de Guerra que concede á los cuerpos auxiliares los mismos beneficios que disfrutaban los del ejército respecto al ingreso y permanencia de sus hijos en los colegios y academias militares.

Se ha ordenado la formación de expediente con motivo de los siniestros recientemente ocurridos en el puerto de Dénia, con objeto de averiguar los méritos contraídos por las personas que contribuyeron á los salvamentos allí verificados.

Varios capitanes de buques mercantes de nacionalidad inglesa, se han

quejado de ser defectuosos los faros de los alrededores de Bilbao. Con este motivo se ha dispuesto que el comandante de marina haga una información detallada sobre el asunto y que sea remitida al ministerio de Fomento para la resolución que proceda.

Al capitán general del departamento de Cartagena se ha dirigido una real orden disponiendo que cubra los servicios hasta las nuevas convocatorias, con la marinería de los buques de carena y amarrados en la dársena.

El teniente de navío D. Manuel Cubells ha sido nombrado, en comisión, ayudante de la comandancia en marina de Valencia.

Han sido promovidos á los inmediatos empleos, con la antigüedad de 19 de setiembre último, el primer condestable D. Pedro Aguilar, el segundo D. Cristóbal Aguilar y el tercero don Manuel Santander Cuevas, y con la de 17 de noviembre, el segundo condestable D. José Bernal Dominguez y el tercero D. Enrique Pastoriza.

Hoy, á las cuatro y media, de la tarde se reunirán los ministros en Consejo en el Palacio de la Presidencia.

Una comisión del Centro del Ejército y de la Armada, presidida por el general Dabán, ha cumplimentado al ministro de Marina, Sr. Montojo, vicepresidente perpetuo de dicha sociedad, y le ha ofrecido el título de socio honorario. El ministro lo ha aceptado con gratitud.

El sermón predicado ayer mañana en Palacio, con motivo de la solemnidad del día, ha sido muy elocuente y sentido, inspirándose el orador en la devoción de la cristiandad á la Virgen María y en el cuadro de Murillo. Con esta oración sagrada ha justificado el doto catedrático D. Marcelo Macías, la reputación obtenida en Galicia, ya en Vigo, conmemorando en la colegiata las proezas de la reconquista de la ciudad en 1809, ya en la Coruña el aniversario del sitio en 1589, que produjo el heroísmo de María Pita y de los coruñeses, ya en la catedral de Orense en las honras del R. P. Feijóo y en la fiesta de San Martín, patrono de la diócesis.

Algunos periódicos anuncian que la sesión que celebrará hoy el Ayuntamiento será ruidosa y de gran trascendencia.

Lo que ocurrirá será que quizá el Sr. Figueroa Torres preguntará al señor alcalde, después de terminada la orden del día, la razón de algunos recientes nombramientos del cuerpo de consumos, sin que se sepa el giro que pueda tomar la discusión del asunto.

Dícese también que en caso de votación la minoría republicana estará al lado del Sr. Figueroa.

Varios vecinos nos ruegan llamemos la atención del celoso alcalde de Madrid, Sr. Bosch, acerca del sinnúmero de accidentes desgraciados que están ocurriendo en las aceras de la vía pú-

—Pobre doctor—dijo descubriéndose.—Yo que venía tan contento para sorprenderle... y llevo tarde. Ya veis, todavía no he estado en mi casa.

—Gracias—murmuró Mariana tendiéndole de nuevo su mano que el joven guardó entre las suyas.

—Señorita Mariana—exclamó Santenoge después de una pausa.—He cumplido mi palabra. El Santenoge de hoy tan solo se parece en un punto al Santenoge de Vireloup. En que os ama siempre. Solamente, si ya no soy tan perezoso, continuo, como antes, siendo pobre... y vos sois libre de enviarme á mis bosques...

Juan retiró de su dedo pequeño la sortija de Mariana y añadió:

—No se ha separado de mí. ¿Debo devolverla?

Mariana, profundamente emocionada, murmuró:

—No... ¡Guardadla!

Al día siguiente, cuando el Sr. Fevrier estaba en su despacho con el notario de Auberville, Juan de Santenoge, correctamente vestido, se presentó á él y le pidió resueltamente la mano de su hija.

El irascible recaudador comenzó por enfadarse y juró y perjuró que antes se dejaría hacer añicos que consentir en semejante alianza. Pero cuando el notario, tomando cartas en el asunto, le recordó que Mariana era la única heredera de Dionisio Brocard, y que teniendo veintitres años era dueña de disponer no solo de su persona sino de su fortuna, el Sr. Fevrier se calmó algún tanto y terminó dando su consentimiento.

Un mes después Juan y Mariana se casaron.

El feliz matrimonio habita hoy en el caserío de Vireloup todo restaurado y amueblado de nuevo.

La nueva fábrica de Vireloup ha vuelto á reanudar sus trabajos y en el silencioso bosque de Maignefontaine vuelven á oírse los golpes del martillo de la antigua fragua.

FIN DE LA NOVELA.

LAS VÍCTIMAS DE PARÍS

POR CLARETIE

cientos han preferido llegar ántes, ¡es decir, no llegar!

En lugar de luchar solos, en su habitación, en algún rincón, se han dicho: «¡La reputación no viene á nosotros! ¡Vamos nosotros á ella!» ¡Hagamos conocer primero nuestras personas! ¡En cuanto á nuestras obras... veremos después!

Y hélos en el boulevard.

Van, vienen, hablan, gritan, abren con estrépito la puerta del café en donde entran, hacen temblar los cristales al cerrarla. Y como la concurrencia, un poco sorda á las modestias, oye perfectamente el insolente ruido, se vuelve y dice:

—¿Quién es ese caballero?

—Ese caballero es... ¡Bretouneau, es Calumet, es Girafier!

—¿No le conozco!

—¿Cómo! ¿No conoceis á Calumet?

Al día siguiente Calumet vuelve á aparecer en el boulevard, golpeando con arrogancia el suelo con los tacones.

«¡Ah!—dice la gente.—Es ese caballero que cierra con tanto ruido las puertas... Es Calumet.»

—¿Qué es ese Calumet?

Calumet es un pintor. Calumet es un poeta, Calumet es un cómico; pero es un cómico que no trabaja, un periodista que no escribe, un poeta inédito, un pintor que deja secar los colores... ¡No importa! ¡Calumet es célebre! ¡Calumet es conocido en el boulevard!

Y, en efecto, á fuerza de pasar y reparar por la misma acera, de seguir el mismo arroyo, de entrar en el mismo café, de sentarse en la misma mesa, de llevar el mismo sombrero, Calumet se hace ilustre... Mientras que Fulano ó Zutano trabaja sin descanso en los artículos de revistas, que le pagan mal—cuando se los pagan;—mientras que Mengano ó Perantano vive desconocido, ¡Calumet oye pronunciar su nombre, se ve mirado por todos, y saborea su gloria!

blica por la carencia de cubiertas en los registros de agua y gas instalados en las mismas.

A cada paso ocurren caídas graves y no pocas fracturas de piernas.

Una visita general por el cuerpo de fontanería y la colocación de tapas de piedra donde faltan, sería lo conveniente en este caso, y no dudamos que así lo ordenará el señor alcalde.

Un pobre de solemnidad encontró en un camino cerca de Verín (Orense) tres mil reales y no paró hasta descubrir a su dueño, que era un labrador, a quien le entregó la cantidad perdida.

Hoy empezará el pago a los partícipes de cargas de justicia, continuando abierto hasta el viernes próximo.

Debemos advertir a los contribuyentes por territorial é industrial que el jueves 10 del corriente terminará el plazo para poder satisfacer sin recargo, en el domicilio de los recaudadores el importe de las cuotas del segundo trimestre. El día 11 comenzará el procedimiento ejecutivo.

En la sesión que el Ayuntamiento celebrará hoy se propondrá por la comisión de cementerios la construcción de sepulturas especiales para tres cuerpos en el cementerio católico del Este.

Ayer tarde el bolsín ha estado firme, subiendo algunos céntimos los valores.

Los individuos del batallón de Administración militar, con motivo de ser ayer la festividad de su santa patrona, han celebrado ayer tarde la fiesta con una corrida de toros.

El director general de Comunicaciones, señor marqués de Mochales, trabaja sin descanso en el estudio para la separación del cuerpo de Correos y el de Telégrafos.

Con motivo de existir hoy en Madrid dos bolsines, uno, el antiguo, establecido en la calle Mayor, y otro en la Bolsa, creado este último por la Junta sindical y agentes, parece que se trata de refundirlos en uno, habilitando para ello una de las cuatro habitaciones en que el dueño de la casa donde estuvo el Casino de Madrid, ha dividido aquél local.

Mañana jueves regresará a Madrid el empresario del teatro Real, señor conde de Michelena, que desde el sábado de la semana anterior se encuentra en Murcia y Cartagena.

Los atropellos de coches y tranvías continúan a la orden del día.

Ayer tarde, a las seis, un niño de ocho años que estaba jugando en la plaza de Oriente, fué arrollado por un coche de lujo.

La infeliz criatura ha sufrido horribles heridas en la cabeza, pues al ser arrollada, su cabeza quedó cogida entre los rayos de la rueda.

Fuó inmediatamente conducido a la casa de socorro del distrito de Palacio, donde se le practicó la primera cura. Su estado es desesperado. El cochero ha sido detenido.

Segun los cálculos que hemos oído a hacer a persona competetisima sobre el comercio de nuestros vinos con Francia, podrá ser, en efecto, verdad que este país nos haya enviado durante el régimen del tratado próximo a espirar más de 2000 millones de francos como importe de los vinos que nos ha comprado, pero de estos vinos ha obtenido más de 4000 millones de francos de beneficio.

Esto se demuestra facilmente recordando que el vino que nos compraban a 26 francos hectolitro lo vendían despues, por término medio, a 100 francos en barricas y a 250 francos el hectolitro embotellado, lo que hace la ganancia mucho más considerable.

Una comisión del comité ejecutivo de la Exposición nacional agrícola-industrial, ha estado ayer tarde en Palacio a ofrecer a S. M. la reina el patronato de dicha Exposición.

Se ha autorizado a D. Eduardo García Oñativia para usar en España el título de conde de Oñativia, que le fué concedido por Su Santidad.

Se ha concedido a doña María Regina de Hazas y Marca, hija de los marqueses de Hazas, real licencia para contraer matrimonio con D. Justo Saravia y Pardo.

Aun no se ha terminado por los señores ministro y subsecretario de Gobernación el presupuesto de su departamento, pero es probable que lo esté ya para hoy por la tarde.

Del tanteo hecho hasta ahora resulta que las economías verdad que se introducen en el presupuesto no llegan a un millón y medio de pesetas, aunque algunos colegas decían ayer mañana que se aceptarían a los dos millones. Clara está que si las economías pueden aumentarse se aumentarán, porque tal es el propósito del gobierno; pero no se cree fácil que puedan pasar de la cantidad primeramente indicada.

Es seguro que los ex-ministros liberales se reunirán bajo la presidencia del Sr. Sagasta antes de que se verifique la reapertura de las Cortes.

Los diputados por Canarias se han reunido nuevamente para ocuparse en asuntos de intereses materiales de aquellas islas.

El día de ayer ha pasado sin conversaciones ni rumores de interés político. Se ha dicho, pero sin seguridad bastante, que dentro de dos ó tres días se conocerán los términos del anunciado empréstito y todas sus condiciones.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(NACIONALES)

Irún, 8 (9'45 t.). Se ha confirmado en todas sus partes la tragedia de San Sebastián. Desde hace tiempo eran muy tirantes las relaciones entre el cónsul francés y el canoiller del consulado de San Sebastián, trabajando cada uno de ellos para lograr el traslado del otro. Ultimamente el canoiller M. Giraud fué trasladado a Cartagena, y el cónsul M. Depraux dispuso que aquel hiciera ayer entrega del consulado a M. de Marons que servía en Pasajes. Los detalles de la muerte del cónsul y del canoiller, no los telegrafio, porque ya deben ser conocidos.

La capital guipuzcoana se halla consternada por el terrible drama.—Córdoba.

Murcia, 8 (8 m.)

Ayer, en el correo de Madrid, pasó por esta en direccion a Cartagena, el general Sr. Primo de Rivera, que viene a esta provincia a asuntos particulares.

La fiesta de la Inmaculada Concepción se celebra este año con gran pompa. En casi todos los templos de Murcia habrá hoy solemnes funciones.

Anoche, casi todas las casas de la ciudad, lucían colgaduras é iluminación, y las tres bandas de música han recorrido las calles hasta esta madrugada.

El dengue continúa estacionado. No obstante el gran número de enfermos, la mortalidad es poco mayor que la ordinaria. Frutos.

Valencia, 8 (9'10 m.)

La aprobación de las tarifas arancelarias de los vinos por el Senado francés, ha causado también gran disgusto en todos los puntos productores de esta región.

Es probable que se organicen numerosos meetings para demostrar el desagrado que ha producido este acto de nuestros vecinos.

En la parroquia castrense de Santo Domingo va a verificarse la función religiosa que el regimiento de infantería de Guadalajara dedica a su patrona la Purísima Concepción. Están invitadas las autoridades civiles y militares.

En el patio del cuartel que ocupa este regimiento se han preparado varios juegos y diversiones para esparcimiento de los soldados.

Los jefes y oficiales celebrarán un banquete en la fonda de España y los sargentos se reunirán con igual motivo en la de Oriente.—Ferrando.

Santander, 8 (11 m.)

El vapor de la compañía Transatlántica Miguel M. Pinillos, ha fundeado en la madrugada de hoy en este puerto, sin novedad.—Travilla.

Zaragoza, 8 (12'50 t.)

El Sr. Moret ha visitado hoy la gran fábrica de espejos titulada «La Veneciana», propiedad de D. Basilio Paraiso, en cuyo local ha almorzado, en compañía de varios amigos particulares.—Fondevila.

EDICION DE LA MAÑANA DE MADRID DE HOY 9 DE DICIEMBRE.

A LAS SEIS DE LA MAÑANA

La Gaceta de hoy contiene la disposición siguiente:

ULTRAMAR.—Real orden confirmando un acuerdo de la comision provincial de la Habana, por el que declaró la nulidad de las últimas elecciones verificadas en Güira de Melena (Cuba).

TELEGRAMAS DE FABRA.

Londres, 8. Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 66 7/8.

Paris, 8.

Los ministros, en el Consejo celebrado hoy, han tratado de las interpelaciones anunciadas sobre la actitud del clero. Asegúrase que Mr. de Fallieres declarará en nombre del gobierno que éste se halla resuelto a que los obispos y el clero se mantengan en los límites de sus atribuciones; pero añadiendo que nunca formó parte de su programa la separación de la Iglesia y el Estado. Los ministros MM. de Freycinet y Ribot apoyarán en caso necesario a su compañero el ministro de Cultos.

Paris, 8.

En la sesion celebrada por el Senado han quedado aprobados numerosos artículos de las tarifas arancelarias.

El nuevo diputado Mr. Lafargue, en la sesion celebrada hoy por la Cámara de diputados, ha pedido una amnistía en favor de todos los sentenciados políticos ó por consecuencia de las huelgas, pronunciando al efecto un discurso marcadamente socialista que ha originado vivas protestas. El jefe del gabinete Mr. de Freycinet ha combatido la proposición de aquél, que ha sido desechada por 398 votos contra 118.

Despues ha seguido la discusión del presupuesto.

El ministro de Marina, haciéndose cargo de los ataques que a la misma se han dirigido, ha declarado que la situación de todos los servicios es en extremo satisfactoria.

Nueva York, 8.

Noticias recibidas de Chile señalan el temor de una conspiración militar en la capital.

Montevideo, 8.

El gobierno ha presentado simultáneamente al Senado y a la Cámara un proyecto de ley encaminado a la liquidación del Banco Nacional del Uruguay, la creación de un Banco Hipotecario Nacional y la fundación del nuevo Banco del Uruguay con un capital de ocho millones de duros.

Athenas, 8.

El rey se encuentra ligeramente enfermo.

Berna, 8.

A consecuencia de la votación popular del domingo último, Welti, presidente de la confederación y jefe del departamento de ferrocarriles ha presentado la dimisión de su cargo.

Anoche dió cuenta al juzgado de guardia D. José Díaz, coronel del ejército del Uruguay, que en el hotel del Universo, donde se hospedaba, le habían quitado 500 francos de una cartera, sospechando en el criado que le servía.

La portería de la casa núm. 21 de la calle de la Faz fué robada anoche, llevándose los ladrones varias ropas y otros efectos.

Anoche, en la plaza de las Cortes, intentaron quitar la capa al administrador de los marqueses de Sierra Bullones. El presunto autor fué detenido.

La comision del comité ejecutivo de la exposicion nacional, que tuvo la honra de ser recibida por S. M. ayer tarde, componiase de los Sres. Alba Salcedo, Concha Castañeda y Tello Amondareyn (D. M.).

S. M. oyó atentamente la rápida narración que de lo que se propone llevar a cabo aquella sociedad hizo el señor Alba, y se dignó patrocinarse con su nombre y el de su augusto hijo el pensamiento de la exposicion nacional, industrial y agrícola que tan felices resultados ha de ofrecer sin duda alguna.

La comision salió altamente satisfecha de la noble acogida que presta la soberana a todo lo que redunde en beneficio de nuestro país.

Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una real orden declarando que corresponde a los capitanes generales de los distritos la aplicación de la ley de amnistía de 20 de julio próximo pasado, con respecto a los acusados que se hallen en rebeldía y en cuyos procesos hayan conocido dichas autoridades con sus auditores, independiente de que se hubiere dictado el fallo por el capitán general ó por el Consejo Supremo; entendiéndose para dicho efecto, conexo con el de rebelión, el delito de llevarse los fondos del cuerpo con este motivo, sin perjuicio de las responsabilidades gubernativas y administrativas que les sean exigibles.

También se ha dictado la orden, circular autorizando las licencias de Navidad a los jefes, oficiales y sus asimilados que sirven en los cuerpos activos, de reserva, sustitutos, oficinas, establecimientos de enseñanza, de industria militar y otras dependencias del ramo de Guerra.

Se concede licencia a los sargentos en número de uno por batallón.

Para debut de la señorita Ruano se verificará esta noche en el teatro de la calle de Jovellanos la primera representación de la aplaudida zarzuela *Las hijas de Eva*. También tomará parte en esta obra el primer barítono señor Boezo.

Mañana será la última representación de la zarzuela cómica *Los sobrinos del capitán Grant*, para proceder en seguida a colocar el decorado de la popular zarzuela *El rey que robó*, que se representará el viernes próximo.

Las personas que tienen pedidos billetes para esta última, pueden pasar a recogerlos a contaduría, a las horas de costumbre.

La empresa del teatro de la Princesa acaba de adquirir la propiedad exclusiva de la tan celebrada obra *Paris fin de siglo*, que seguramente habrán tenido ocasion de aplaudir los españoles que visitaron la última Exposición Universal, en cuya época se representaba con gran éxito.

Traducida a nuestro idioma por un reputado autor dramático, se pondrá inmediatamente en escena con el lujo y propiedad que son peculiares a dicho teatro.

Los trajes *fin de siècle* que lucirán los caballeros, serán confeccionados por uno de los principales sastres de Madrid, y los de las señoras por una acreditada modista.

La próxima semana, *reprise* de la comedia de V. Sardou, *Los íntimos*, arreglada a nuestra escena con el título de *Los amigos* por un reputado autor dramático.

El ministro de Ultramar despachó ayer el correo para las Antillas. También ha conferenciado con el general Jovellar y con el senador señor Portuondo.

Mañana dará una conferencia en el Ateneo de Madrid el marqués de Zafra, sobre el tema de «La administración municipal de Madrid.»

Dícese que un general del ejército ha presentado al ministro de la Guerra un proyecto de Exposición militar que debería instalarse en los jardines del palacio de Buenavista durante las fiestas del centenario de Colón.

Se ha celebrado en la Audiencia de

Barcelona la vista de la causa seguida a un individuo en cuyo poder se encontraron bombas explosivas a primeros de abril último.

El fiscal pidió contra él la pena de cuatro años y tres meses de prisión correccional, y la defensa la de arresto mayor.

Dos más:

A las nueve y media de la noche, en la Puerta del Sol, esquina a la calle de Alcalá, fué atropellada por un coche de punto una señora llamada doña Pilar Suarez Hernandez.

Recibió varias heridas graves en la cabeza, que le fueron curadas en la casa de socorro del distrito del Centro.

El segundo lo fué en la calle de Alcalá frente a los jardines del Buen Retiro, en las personas de doña Prudencia Madrid y su hijo Julio Cueto, ocasionando a la primera la fractura de cuatro costillas y al segundo contusiones graves en el costado.

Las víctimas fueron curadas en la casa de socorro del distrito de Buenavista.

El coche que los atropelló fué el de D. Mariano Monasterio. El cochero fué detenido.

TELEGRAMAS DE LA CORRESPONDENCIA:

(EXTRANJERO)

Tánger, 8 (3'20 t.)

Con asistencia del cuerpo diplomático, autoridades locales y de cuanto más notable encierra la población, se ha inaugurado el alumbrado eléctrico, debido a la iniciativa del marqués de Comillas. Ha dado su bendición a la maquinaria el reverendo padre Lerchundi, celebrándose despues el acto con un espléndido lunch.—Orive.

(NACIONALES)

Almería, 8 (10 n.)

Ha fallecido repentinamente el decano de los procuradores de esta ciudad, D. José Ramon, conseqente republicano que ha desempeñado cargos en el Municipio y Diputación provincial. Era persona por todo extremo apreciable, y su desgracia ha sido muy sentida.—F. N.

Badajoz, 8 (3'50 t.)

El maquinista del tren núm. 244 ha tenido la desgracia de caerse de la máquina que conducía, quedando muerto instantáneamente.

Coruña, 8 (12'15 m.)

La infantería de guarnición en esta capital ha celebrado con extraordinaria pompa y esplendor la fiesta de su santa patrona la Concepción.

Terminada la solemne función religiosa en el templo de San Jorge, militarmente engalanado, reuniéronse todos los jefes y oficiales de infantería en fraternal banquete, celebrado en el círculo Coruñés. Presidió la mesa el capitán general, Sr. Pando, y asistieron comisiones de todas las armas é institutos del ejército y la armada, invitados por la infantería.

El banquete fué animadísimo y en él reinó el mayor entusiasmo. El general pronunció un elocuente brindis en el que encareció la necesidad de la unión y compañerismo entre todos los elementos armados, terminando con vivas al rey y al ejército. Dicho brindis fué muy aplaudido.

Otros muchos brindis que le siguieron enaltecieron la gloria del ejército y la conveniencia de utilizar sus lazos de unión, terminando el banquete a las tres y media de la tarde.

Seguidamente, el capitán general, acompañado de los jefes de los cuerpos y de otros muchos jefes y generales, recorrió los cuarteles que ocupan el regimiento de Zamora y el batallón de cazadores de Reus, presenciando la comedia extraordinaria con que fueron obsequiados los soldados y clases.

Durante el resto de la tarde y primeras horas de la noche, las inmediaciones de los cuarteles han ofrecido la mayor animación, confundiéndose militares y paisanos. Las fachadas de los cuarteles se han iluminado. Las gaitas del regimiento de Zamora tocaban en la plaza aires del país, que permitieron la organización de varios bailes.

La fiesta de hoy de la infantería dejará gratos y perdurables recuerdos.—El corresponsal.

Jaen, 8 (4'20 t.)

En el tren correo de la mañana han llegado a esta el gobernador civil de la provincia, Sr. García Espinosa, y el presidente de la Audiencia, Sr. Mendo de Figueroa. Aguardábanles en la estación sus familias, el gobernador interino, secretario de la Audiencia, diputados provinciales, fiscal de la Audiencia, diputados, periodistas y muchos amigos particulares.

Desde 1.º de enero se publicará diariamente *El Industrial*, periódico que cuenta diez y siete años de existencia.

Parece que en un centro de Hacienda se ha descubierto un desfalco, relacionado con los ingresos de una dependencia oficial.—El corresponsal.

Sevilla, 8 (3 t.)

Un maquinista de la estación de Roda fué ayer arrollado por un tren de mercancías. Quedó muerto en el acto.

Tarragona, 8 (9 n.)

En el kilómetro 274, y sobre 100 metros de la cabeza del puente Francolí, un niño de ocho años ha sido arrollado por el tren de Valencia.

Conducido al hospital falleció al poco rato.

Toledo, 8 (6'40 t.)

Esta mañana han sido presos seis criminales, autores del robo cometido

en Urda el 30 del pasado mes en perjuicio de Antonio Almodóvar.

Parte de la cantidad robada ha sido rescatada.

Zaragoza, 8 (11'55 m.)

Desde ayer venían siendo muy solicitados los billetes de invitación para oír la conferencia del Sr. D. Segismundo Moret en el Círculo Mercantil. Los espaciosos salones del mismo eran esta noche insuficientes para contener a la concurrencia y, previa presentación hecha por el presidente del Círculo don Tomás Higuera, el Sr. Moret subió a tribuna y fué saludado con atronadores aplausos.

Antes de desarrollar el tema de «Elementos y deficiencias de la vida económica de España», dijo que el asunto no se prestaba a galas oratorias y comenzó explicando la significación de la palabra crisis; analizó el alza de los cambios que causan la ruina del comercio; examinó la situación de España con relación a la de otros países de Europa, para deducir que en sus medios de vida se halla casi igual a Francia y a Inglaterra y hace ver los progresos que había realizado en los últimos veinte años. En cuanto a las deficiencias considera como la primera la falta de capital para el desarrollo de la agricultura, siendo este el origen de la escasez de la producción.

Ocupóse del interés del capital prestado, afirmando que no vienen capitales extranjeros por la mala conducta observada con los que los trajeron; analizó las tarifas de los ferrocarriles, principales motivos de competencias; explicó los motivos de la falta de oro y la consiguiente subida de los cambios, exponiendo que los males de la agricultura reconocen como principal causa la creencia de que todo debe pedirse al gobierno, en vez de confiar en las iniciativas propias; hace un atinado estudio de lo que es y representa la entidad gobierno, para deducir que muchos de los males que se notan, naen de la falta de armonía entre el gobierno y el país. Terminó ocupándose de las dificultades de los agricultores para efectuar préstamos, dificultades que muchas veces dan motivo para pedir amparo al gobierno.

La conferencia ha revestido un carácter severo y de verdadera profundidad, demostrando en el Sr. Moret una autoridad de verdadero hombre de Estado, que no teme a las censuras cuando combate en nombre de la razón. Los aplausos que han interrumpido muchas veces y coronado la oración del Sr. Moret, son el mejor premio a sus laudables propósitos.

El ilustre político regresa a Madrid en el tren expreso, siendo la despedida tan cariñosa como lo fué el recibimiento.—Fondevila.

BANCO DE ESPAÑA
NOTA de los títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100, que han sido amortizados en el sorteo celebrado en el día de hoy.—Sorteo 40.

Números de las bolas que representan los lotes.		Números de las bolas que representan los lotes.	
de los títulos que deben ser amortizados.	de los títulos que deben ser amortizados.	de los títulos que deben ser amortizados.	de los títulos que deben ser amortizados.
Serie A.			
3621	3611 a	20	7387 73861 a
831	8301	40	7401 74001
889	8881	90	7432 74311
1129	11281	90	7843 78421
1180	11791	300	8274 82731
1430	14491	500	8439 84381
1491	14901	10	8604 86031
1682	16811	20	9647 96461
1812	18111	20	9712 97111
1973	19721	30	10686 106851
2370	23691	700	11636 116351
3887	38861	70	11678 116771
3861	38601	40	11879 118781
3617	36161	70	12177 121761
3601	36001	10	12221 122201
3798	37971	80	12688 126871
4124	41231	40	12691 126901
4185	41841	80	12761 127601
4160	41591	600	12807 128061
4177	41761	70	13088 130871
4287	42861	70	13192 131911
4328	43271	50	13384 133831
8948	89471	50	13370 133691
6008	60071	80	13439 134381
6634	66331	40	13580 135791
6861	68601	10	13988 139871
7800	77991	73800	
Serie B.			
98	941 a	80	8932 89311 a
764	7631	40	4130 41291
1077	10761	70	4132 41311
1340	13391	400	4191 41901
1437	14361	70	5388 53871
1788	17871	80	6729 67281
2196	21951	60	6182 61811
2327	23261	70	6144 61431
2363	23621	30	7043 70421
2401	24001	10	7392 73911
2481	24801	10	7860 78591
2886	28851	60	8081 80801
2841	28401	10	8060 80591
2942	29411	20	8710 87091
3160	31591	600	8860 88591
3398	33971	80	9069 90681
3438	34371	50	9206 92051
3843	38421	30	9326 93251
3731	37301		

